

FERRO
CARRILES.

De Lelusa a Manacor.
3 15 (mixto)—8 10 m. y 2 45 t.
Palma y La Puebla.
15 (mixto) 8 10 m. 2 45 y 4 15 (mixto), t.
De Manacor a Palma y La Puebla.
3 15 (mixto), 8 m. y 8 5 t.
De La Puebla a Palma.
4 (mixto), 8 30 m. y 5 30 t.
De La Puebla a Manacor a las 4 (mixto)
8 30 m. y 3 15 t.

VAPORES
CORREO

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Miér. 2 25 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barce-
lona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
6 m. Barcelona.

LA OPINION.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 25 PESETA AL MES.

CARTA DE PARIS.

25 de mayo.

Hoy ha sido día de pocas impresiones políticas. En el Senado y en la cámara casi nada de particular. Aquel ha continuado la discusión de la ley de protección a la infancia, sin otros incidentes que los provocados por el celo, digno en verdad de mejor suerte de Mrs. Gavardie y Berenger, que aun después de aprobado el artículo 6.º de que hablé ayer, se han atrevido a pedir que sino en el comité departamental, a lo menos en los cantonales, se admitan tantas curas como cantones. Creo ocioso decir que el Senado no se ha dignado aceptar ninguna de las enmiendas presentadas por la derecha.

En la Cámara nada absolutamente notable ha ocurrido, habiéndose deslizado tranquila la sesión continuando los debates pendientes.

La prensa política no adelanta tampoco ninguna noticia importante. La mayor parte de los periódicos se ocupan del discurso pronunciado en Lille por Mr. Clemenceau y del que anticipé ayer el sentido general. Lo he leído hoy íntegro en «La Justice», que es el órgano que directamente recibe las inspiraciones del elocuente orador, y después de una detenida lectura, poco puedo añadir a lo que tengo ya dicho a mis lectores.

Efectivamente, he encontrado en el discurso de Mr. Clemenceau una fábula de Le Fontaine, citas de Thiers, de Guizot, del cardenal de Retz, de Gambetta, el extracto extenso de la discusión de la ley de 31 de mayo de 1850 con los pasajes más bellos de Victor Hugo, de Jules Favre, de Lamartine, de Michel, de Bourges, una descripción entusiasta y poética del arco de triunfo de l'Étoile, una alusión al canal del Norte, todo esto y muchas cosas más, pero ni una palabra clara, precisa, terminante sobre la revisión.

En fin, que la liga revisionista ha muerto y el discurso de Mr. Clemenceau ha sido su oración fúnebre.

Es evidentemente lo mejor que podía suceder a la República.

Razon ha tenido, pues, un discreto periodista republicano al calificar el último acto político del «leader» del radicalismo de estocada en el agua.

La opinión pública sigue con el mas vivo interés la marcha de las negociaciones entre el Estado y las compañías de los caminos de hierro. Dichas negociaciones se persiguen en condiciones hasta ahora muy satisfactorias, y casi me atrevería a anticipar que está muy próximo un acuerdo de carácter general y definitivo. Este acuerdo puede ya considerarse ultimado con la importante compañía de Lyon, faltando solo firmar el contrato.

Las bases principales del mismo son las siguientes. La compañía acepta la participación en la construcción de 2.000 kilómetros de nuevas líneas y consiente en abandonar al Estado los dos tercios del producto de sus acciones. Respecto al importante asunto de la reducción de las tarifas, se resolverá por un acuerdo entre el Consejo de administración y el ministro de Obras públicas.

Aunque el arreglo con algunas compañías como la de Orleans y otras, ofrecen dificultades, repito que considero seguro que se volverán dentro de un plazo relativamente próximo. No hay que dudar que el coronamiento de esta colosal y peligrosísima operación financiera, será un gran triunfo para la República y una gran gloria para sus hombres de administración.

Acabo dando algunas noticias sobre el último Consejo de ministros celebrado en el Eliseo, bajo la presidencia de M. Jules Grevy.

El ministro de Marina ha dado cuenta de su entrevista con la comisión senatorial encargada de examinar el proyecto de ley Tonkin, indicando que al parecer en la Alta Cámara pueden suscitarse algunas dificultades respecto al artículo 2.º, que dispone que el comisario civil ejercerá jurisdicción sobre las fuerzas de mar y tierra.

El ministro de Cultos ha dado explicaciones cerca de la proposición de Mr. Paul Bert relativa a la supresión de las cajas

de los seminarios. Mr. Martin Feuillé se presentará en el seno de la comisión que de aquella entiende, para exponer el criterio del gobierno. Este aprecia que dichas supresiones pueden realizarse en la práctica, pero que ofrece sus peligros acordarlas en principio.

Acercas de otra proposición de Mr. Paul Bert, pidiendo que se suprima la asignación de los obispos, tiene el gran inconveniente de presentar como discutible un derecho que es incontestable en virtud de recientes decisiones del Consejo de Estado.

Como observarán mis lectores, el resultado del último Consejo de ministros, confirma mi opinión que he anticipado, de que el gobierno hace un alto en su política excesivamente acentuada contra la Iglesia. La clerofobia pierde terreno, y en cambio lo gana el criterio oportunista más necesario en la compleja y de cada cuestión religiosa que en ninguna otra.

ESTADISTICA DOLOROSA.

El «Correo Catalan» de ayer, enumera uno por uno, los templos, conventos, oratorios y demás construcciones análogos, destruidos en lo que va de siglo y destinados a la edificación:

El artículo del «Correo» termina con este párrafo:

«Los religiosos de las distintas órdenes asesinados en Barcelona el tristemente memorable día 25 de Julio de 1835, ascienden a 73, ignorándose los que perecieron abrasados por las llamas que devoraban sus conventos.»

Aficionados como somos a la estadística, la casualidad ha puesto en nuestras manos los siguientes datos, que puede apuntar a buena cuenta el órgano de los carlistas:

«Tomás Torquemada, desde 1481 a 1498 quemó 10,220 españoles vivos, en efigie 6,489 y condenó a cárcel ó galeras, 97,381.

«Deza, segundo inquisidor general, desde 1498 a 1597, quemó vivos 2.592; en efigie 829 y condenó a galeras ó cárceles 32.925.

«Cisneros tercer inquisidor general, desde 1507 a 1517, quemó vivos 3.564; en efigie 2.232, y condenó a cárcel ó galeras, 48.030.

«Adriano Florencio, cuarto inquisidor general, desde 1517 a 1521, quemó vivos 1.620; en efigie 560, y condenó a cárcel ó galeras, 21.855.

«En el interregno de 1521 a 1523, fueron quemados vivos 824; en efigie 112 y condenados a cárcel ó galeras 4.481.

«Alfonso Manrique, quinto inquisidor general, quemó vivos 2.250; en efigie 1.125, condenó a galeras ó cárcel 11.250.

«Tabera, sexto inquisidor, general, desde 1.515 a 1.556, quemó vivos 840, en efigie 420, y condenó a cárcel ó galeras 6.620.

«Durante Loaisa, séptimo inquisidor, y en todo el reinado de Carlos V, fueron quemados vivos 1.320; en efigie 660, y condenados a cárcel ó galeras 6.600.

«Desde 1550 a 1596, bajo el reinado de Felipe II, fueron quemados vivos 3.990; en efigie, 1.845, y condenados a cárcel ó galeras 18.450.

«Desde 1597 a 1621 y bajo el reinado de Felipe III, fueron quemados vivos 1.840, y en efigie 692; condenados a cárcel ó galeras 10.276.

«Desde 1621 a 1665, bajo el reinado de Felipe IV, fueron quemados vivos 2.852; en efigie 1.428, y condenados a cárcel ó galeras 14.080.

«Desde 1665 a 1700, bajo el reinado de Carlos II, fueron quemados vivos 1.630; en efigie 540, y codenados a cárcel ó galeras 6.512.

«Desde 1700 a 1746, bajo el reinado de Felipe V, fueron quemados vivos 16; en efigie 760 y condenados a cárcel ó galeras, 9,120.

«Desde 1746 a 1759, bajo el reinado de Fernando VI, fueron quemados vivos 10; en efigie 6, y condenados a cárcel ó galeras 170.

«Desde 1759 a 1798, bajo el reinado de Carlos III, fueron quemados vivos 4 y condenados a cárcel ó galeras 56.

«Desde 1798 a 1808, bajo el reinado de Carlos IV, fueron quemados en efigie 1, y condenados a cárcel ó galeras 42.

»Total, 34,718 españoles quemados vivos, 17,689 en efigie y 287,964 condenados a galeras.

SOBRE LA PAELLA.

Razon teníamos ayer suponiendo que «El Mercantil Valenciano», órgano inteligente y autorizado de los progresistas democráticos, sería el encargado de echar la guindilla en aquel esquisito plato.

No recibimos el número de anteayer, del cual nos dicen que vino bueno, pero tenemos a la vista el de ayer, que pica hasta producir escozor.

¡Hé aquí su salsa:

«Toda la prensa republicana del país atribuye importancia política a la presencia del señor Martos en el palacio de don Alfonso, censurándola enérgicamente. Lo mismo los periódicos de la democracia templada, que de la democracia intransigente; lo mismo los libre-cambistas, que los proteccionistas; lo mismo los amigos y defensores de los arroceros valencianos, que los partidarios de Santander y la industria naviera de Cataluña; todos a coro, unos con la amargura de sátira terrible, evocando a «Ragabás», otros recordando al conde de Mirabeau, condenan a nombre de la política y de la moralidad política el acto del diputado por Valencia.

En cambio y formando singular contraste con el coro republicano, los periódicos monárquicos de todos los colores y matices elogian sin reservas la presentación del gran orador en el palacio de los Borbones, felicitándose de lo que juzgan fausto acontecimiento para la monarquía; y esto lo hacen también, lo mismo los periódicos alfonsinos que simpatizan con nuestros arroceros, que los partidarios del comercio de Santander y Barcelona.

Y hé aquí como unos y otros y todos, olvidándose por completo del arroz y de los arroceros, de los navieros catalanes y de los industriales de Santander, no ven en la visita del señor Martos a palacio mas que el aspecto político.

Solo entre todos y contra todos, un periódico que pasa como inspirado por el gran orador, niega importancia política al hecho, niega que el paso del señor Martos sea debido a instancias de sus electores, y niega que ese paso tenga otra significación que la sencillísima de una comisión arrocera. ¡Es el arroz! dice el señor Martos; ¡es la política! dice en coro España entera. Y hé ahí el arroz pospuesto a la política y sacrificado el arroz a la política. Y hé ahí que todos los esfuerzos, sacrificios y trabajos hechos por nuestros arroceros en Madrid, dan por resultado un gran acto político, en vez de dar por resultado el fracaso definitivo de las pretensiones de Santander y Barcelona. Se creyó poner la política al servicio del arroz y resulta el arroz sirviendo a la política; se creyó obtener un resultado económico y se ha producido un acontecimiento político; y en balde es que tratemos de restablecer las cosas en su lugar, que repitamos lo que el órgano del señor Martos repite, el mundo nos contesta con una carcajada y toda la prensa española se olvida del arroz para no ocuparse más que de la presencia del señor Martos en palacio.

Ese es el hecho brutal, escueto y descarnado; luchar contra él es luchar contra la realidad, esa realidad que se supone desconocida por nosotros; realidad que nos presenta a la política comiéndose el arroz valenciano.

¿No es verdad eso? se equivoca toda la prensa española, lo mismo la republicana que la monárquica? Nos alegraríamos por el arroz y por el Sr. Martos.»

Los conservadores valencianos, a pesar de sus protestas favorables al acto del ilustre señor Martos, a pesar de reconocer lo mucho que gana la monarquía y la dinastía con la adhesión de un hombre de tan poderoso entendimiento y tan hermosa palabra, a pesar del entusiasmo que dominó y debe dominar por tal motivo a gentes que alardean de su amor a la restauración, los conservadores valencianos, repetimos, agradecen en la forma siguiente, la presentación del señor Martos en palacio:

«Martos, el gran orador demócrata, inclinándose en palacio ante la majestad de don Alfonso XII, y besando la mano de la reina su esposa, como cortesano galante,

es la figura en que está fija todavía la atención del mundo político. El espectáculo es de tal naturaleza, que bien merece durar tres ó cuatro días en el cartel.

Todos los periódicos de Madrid convienen en que se han desvanecido los últimos escrúpulos republicanos del diputado por Valencia. «La hoja de parra de su honestidad, dice «El Porvenir» malhumorado, ha venido al suelo. Los lascivos vientos de Mayo llevaronla en sus alas a fermentar en los estercoleros de los pudores vencidos.»

Hasta «El Mercantil Valenciano» ha perdido ya toda esperanza en la consecuencia republicana de su antiguo ídolo. Bastante le ha costado.

Nuestro colega se irrita de que por una cosa material, al fin y al cabo, como el arroz, haya ido a doblarse ante el trono el gran republicano.

¡Oh! mucho amamos, esclama, la causa de nuestros honrados cultivadores de la ribera del Júcar; mucho queremos la prosperidad de nuestros intereses materiales, el desenvolvimiento de nuestra riqueza, la recompensa de nuestro trabajo honrado; pero sobre todos los bienes materiales de la tierra, sobre todas las conveniencias y necesidades de esta naturaleza física que nos envuelve y nos compenetra en misteriosa hipostasis, amamos y queremos las conveniencias y las necesidades de este espíritu inmortal que a Dios nos asemeja y en Dios nos dignifica por la libertad moral.»

«Es decir, que entre el arroz y la República, «El Mercantil Valenciano» vota por la República. Pero ¿no ha comprendido que con arroz ó sin arroz, el señor Martos había optado hace tiempo por la monarquía? ¿Cómo ha tardado tanto en desengañarse periódico de tan sutil y agudo entendimiento como nuestro colega?»

Lo que debemos lamentar, y lamentamos con toda sinceridad de nuestras ideas en defensa de las buenas prácticas constitucionales y de la pura doctrina liberal y democrática, es que se altere y corrompa el sentido público haciendo depender de la voluntad ó capricho de un monarca el reconocimiento de la razón y del derecho en un individuo ó en una colectividad.

Verdad es que cuando estadistas tan eminentes como el Sr. Martos incurrían en tales vulgaridades, se dejan llevar por malas impresiones y poco sanos consejos de gentes interesadas en hacerle instrumento de sus planes políticos y adulaciones palaciegas, nada tiene de extraño que algunos corresponsales de periódicos, guiados por su celo en publicar noticias, telegráficas ó escritas palabras como estas:

(Agencia Mencheta.)

Madrid 19, 11 30 m.

Lo ocurrido en la sesión arancelaria de anoche ha venido a confirmar mis previsiones y la opinión que repetidas veces he emitido sobre el asunto.

Los valencianos no han debido acudir nunca a la emboscada que se les había preparado, «y mucho menos después de haber oído las declaraciones de S. M. el rey.»

Me confirmo más y más en el parecer de que perdemos terreno.

Predomina en la junta arancelaria la idea de proponer que la casa Perez Odriozola pague los derechos de importación, y los recupere luego al reexportar aquel artículo.

La resolución definitiva tardará aun, a pesar, no obstante, de la promesa hecha por el señor ministro de Hacienda.»

Por lo demás, y haciendo caso omiso de esa ligereza por presentar al rey como el llamado a resolver un asunto que está completamente fuera de lo que le está señalado por la Constitución y las leyes, y pasando en alto también eso de la emboscada a los valencianos, porque si así fuese habríamos de formar una pobre idea de los diputados y senadores que más directa y activa y personalmente han dirigido la cuestión cerca del gobierno y de la Junta de Valoraciones y un malísimo concepto de la formalidad del presidente del Consejo y ministro de Hacienda, de los cuales se ha dicho que aseguraron sería atendida la petición de los arroceros, llamamos la atención de nuestros lectores, para que comprendan, dada la exactitud del despacho telegráfico que hemos transcrito, cuán

pronto se convirtieron en humo todas aquellas alegrías consiguientes a la visita á Palacio, al beso cortés y galante, á los discursos de mútuo respeto, mútua consideracion y mútuo afecto, á los vivas y demás demostraciones entusiastas de la masa valenciana. ¡Ni siquiera se han salvado, á lo que parece, los intereses arroceros!

(Globo.)

LOS SOLDADOS DE PLOMO.

Ó mejor dicho, de hierro, puesto que á ser de plomo de seguro se hubieran derretido.

Que el pueblo de Madrid, bu languero y curioso de suyo, se eche á la calle vestido con los trapitos de cristianar, apenas tocan á fiesta; que en aras del pacer ó de la curiosidad arrostre impasible los ardores caniculares de un sol de justicia, y permanezca horas enteras contemplando un desfile ó una procesion; que esté siempre dispuesto, así lluevan chuzos, á convertirse en público indiferente de todo linaje de manifestaciones, sin tomar en ellas parte activa ni asociarse en manera alguna á los regocijos piadosos ú oficiales, cosa es que se comprende y perdona en atencion á que cada ciudadano, tal como tiene «derecho á la pena,» debe tenerlo á la congestion cerebral ó al tabardillo.

Lo que no se concibe ni se perdona es el destino de comparsas forzosos que se da en ocasiones semejantes á nuestros pobres soldados, de cuya salud fisica nadie se cuida y á quienes el ministro del ramo en via como ornamento precioso á la parada, el teatro y la minerva.

Ni un minuto de reposo ha tenido la guarnicion de Madrid en estos tres dias últimos.

A las diez de la mañana del 22, se tocó escuadra en los cuarteles; de tres á seis de tarde estuvieron tendidos de la estacion de las Delicias á la casa de la plaza de Oriente, regimientos, batallas y escuadrones; desde las seis hasta la retreta, ocupados en aciliar las armas, dar brillo á las correas, almohazar los caballos y sacudir los uniformes, en pié otra vez el dia 23 á primera hora, formados de doce á cinco, con una temporada de 30 grados, entre la fuente de Neptuno y los Cuatro Caminos, y vuelta á los trabajos de policia y limpieza, para levantarse de nuevo «al primo albor» del 24 é ir á cubrir la carrera de la augusta procesion del «Corpus.»

Ni que fueran soldados de plomo, los pedirian tanto los que tal suerte y con tan poderosos motivos los han traído y llevado para mejor servicio del altar y del trono; los que sin piedad ni consideracion han abusado de ellos, fiando á los médicos militares de remedio y la enmienda del abuso.

Ya anteaer se quejaba de esto la «Gaceta Universal,» é indicaba que de la revista del 28 resultarian para las fuerzas de la guarnicion no pocas enfermedades; agréguese á lo de la revista lo de la procesion, y calcule quien pueda el número de bajas temporales que sufrirán durante varios dias los escuadrones y los regimientos.

Y cuenta que no mencionamos otras causas igualmente abonadas para ocasionar dolencias y enfermedades, v. gr. la órden terminante de presentar montados los inexpertos reclutas de artilleria y caballeria, y el viaje de ida y vuelta en catorce horas de las academias de Guadalajara, Toledo y el Escorial; antes bien nos contraemos tan sólo á los perniciosos efectos de tres formaciones sucesivas.

«Para que sirven, pues, los soldados? ¿Con qué objeto les arranca la patria de sus hogares, sus campos y sus talleres? ¿Tiene acaso el triste carácter de asalariado libre el honorisimo uniforme?»

Santo y bueno que los hijos del pueblo, obligados por la iniquidad legal del vorteo á empuñar las armas, pierdan la vida en defensa ó por la guarda de esta santa tierra española; santo y bueno que derramen toda su sangre por la integridad del territorio ó por el decoro de la bandera; pero, ¿hay ni habrá nunca derecho para jugar con su existencia y condenarlos al hospital, no más que en obsequio á las vanidades pueriles de la realeza ó para realce de las profanas manifestaciones públicas con que la iglesia del Estado trata de mantener su prestigio.

(Globo.)

DIMES Y DIRETES.

El alcalde y ocho concejales del Puerto de Santa Maria han sido suspendidos por el gobernador de Cádiz.

A eso no se le debe llamar suspension. Más vale llamarlo siega concejil.

En el abrazo fraternal que ayer se dieron los reyes de Portugal y España, llevaba la batuta Francia.

El dia 22 se comió en Palacio: «Potaje puré de gibier perlé, consommé printanier aux quenelles de volaille.»

El dia 23 hubo: «Potaje tortue aux oeufs de vanneau; potaje princesse.»

¿Qué españolismo tan refinado!

Habrà dicho el general Martínez Campos.

¿Y no les parece á ustedes demasiado potaje?

¡Ya no estamos en Semana Santa!

Copiando la lista, escribe un colega: «Petites bouchées auz queues d'cerevoises.»

Compañeros, que no se trata del czar; ¡no empecemos á escribir en ruso!

¡Qué escándalo!

¿Pues no le han quitado estos dias el reloj á un rey de armas?

Pero él se tiene la culpa. Vistiera como sus antepasados y no tendria necesidad de usar relojes.

¿Qué caso conoce á un rey de armas vestido de americana y sombrero hongo?

Treinta mil reales le ha producido al Ayuntamiento el paso de personas por el puente de San Isidro.

Ahora falta que en vista del éxito nos obligue el alcalde á pasar por el puente una vez al dia.

La verdad es que le voy tomando miedo al alcalde.

El bando que ha dado á luz quita á cualquiera la confianza.

Se ha declarado libre el uso del bombo.

Es decir, se ha concedido franquicia telegráfica á los periodistas portugueses que envien relatos de las fiestas de estos dias á sus respectivos periódicos.

Ahora bien; el que con esa franquicia no agote todos los adjetivos del encomio, no tiene perdon de Dios.

Verán ustedes cómo los telegramas parecen todos redactados por confiteros: serán merengue telegráfico.

En cuanto terminen los festejos portugueses se ocupará el gobierno de una nueva combinacion de gobernadores civiles.

Es decir, que tras de las fiestas vendrán las lágrimas.

Así cuando un gobernador reciba la cesantia, podrá decir: «Ya han terminado los regocijos públicos! ¡Qué poco han durado!»

LISBOA EN MADRID.

La llegada á Madrid de los soberanos portugueses da un momento de tregua á la política. Todas las cuestiones quedan aplazadas. La presencia de los jefes del vecino reino en la corte de España, inspira á la prensa frases corteses, que revelan la hidalguia castellana. Algunos periódicos hacen consideraciones atinadísimas que no deben pasarnos desapercibidas.

Aquí vá como muestra un excelente artículo de «El Liberal:»

«Si saludáramos la llegada de los reyes portugueses á la corte madrileña y nos alborozásemos por la visita, no faltaria quien nos dijese:

«¿De qué os alegráis, infelices, y por qué saludáis á nadie, presuntuosos? ¿Creéis que por vosotros bandean los ilustres viajeros las frescas orillas del caudaloso Tago? ¿Andais tambien con la rutina, diciendo que el suceso es feliz y ascendente, porque significa que un pueblo viene á estrechar la mano de otro pueblo?»

«Rebajad vuestra soberbia nacional ante la realidad precisa. Aquí no entran para nada los pueblos. Es un asunto de corte á corte.

«Cuando los soberanos visitan á los pueblos para conocerlos, juzgarlos bien y apreciarlos en lo que valen, penetran en ellos de otro modo. No recordais, por ventura, al emperador del Brasil? Ese sí que visitó á España por España.

«Llegó sin fausto, nadie le recibió cortesamente, se honró viendo en sus casas á los hombres más eminentes, asistió á las academias, se detuvo en los museos y en las bibliotecas y regresó á su imperio conociendo nuestro país.

«Ni balles, ni banquetes, ni paradas, ni enjambres de cortesanos zumbando alrededor, ni altas deliberaciones, á fin de resolver si para honrarle más debería de volverse al calzon corto destronando su esplendor antiguo.

«Aquel emperador vino á conocer un pueblo. Estos reyes vienen á visitar una corte. ¿Qué hay de comun entre ellos y vosotros?»

«Temiendo esta filípica, suprimimos el saludo. No les faltarán otros á los monarcas portugueses.

«Pero ¡ah! si vinieran como vino su pariente brasileño, ¡cuánto mejor comprenderian lo que vale el ruido con que se les ensordece!»

«No llegarán á conocer las protestas publicadas contra los festejos oficiales, echando en cara á las corporaciones que los han decretado el desecido de las más sagradas obligaciones. No sabrán que el alcalde de la corte ha rehusado abrir su repleto bolsillo particular para los gastos de las fiestas. No sabrán que en Madrid, un dia hermoso de sol, con parada militar, y músicas y tambores, asegura á cualquier acontecimiento un éxito de curiosidad.

«No falta en el mundo quien se preocupa por las visitas de los reyes, cuando arreglan entre sí esos cambios de cortesias. Se les suponen planes profundos encañinados

á perturbar el equilibrio político á costa de alguna otra potencia. Es este un eco de otros tiempos, que los soberanos no se cuidan de desautorizar con buenas obras.

«Cuando se reúnen, créese que por fuerza ha de ser para concertar alianzas que prepare un éxito de algun acto de fuerza. Esa es la tradicion.

«Jamás se presume que la visita de dos soberanos sea anuncio de concierto para algunas obra de progreso moral, científico ó económico»

«Pero tenemos entre nosotros, con ocasion de la venida de los monarcas portugueses, distinguidos escritores que en el país vecino y hermano honran las ciencias, las letras y la política. Reciban nuestro cordial saludo. Ellos son los que pueden impulsar la gran obra de la union de dos pueblos por el efecto mútuo, y la persuasion de la conveniencia reciproca.»

ECOS POLÍTICOS.

Un recuerdo histórico de «El Liberal,» que no deja de ser interesante en estos tiempos de apostasias políticas:

«La visita de los reyes de Portugal á los de España empieza á ser el asunto de actualidad.

Suponemos que el Sr. Martos no habrá olvidado aquella otra visita que los monarcas lusitanos hicieron á doña Isabel de Borbon pocos años antes de la revolucion de Setiembre.

Ni habrá olvidado tampoco el diputado por Valencia aquellos vitores que dió entonces y tuvieron grande resonancia...

«¡Vivan los reyes liberales! gritaba entonces el Sr. Martos.

Soberbia ocasion se le presenta ahora para volver, con mayor entusiasmo; de leite y regocijo, á los vitores de antaño.»

Ya la aprovechará, no tenga cuidado nuestro colega.

¡Bonito es el Sr. Martos para desperdiciar las ocasiones; ¡sí y sí!...

Ya es cosa acordada y definitiva.

La hora de la regeneracion de las pantorrillas ha sonado en el reloj de los tiempos, como diria el Sr. Jove y Hévia, si el Sr. Jove y Hévia se ocupase en tan bajo asunto...

Se sabe positivamente que, á excepcion de los diputados y senadores, los caballeros que asistan al próximo baile en palacio, habrán de asistir de uniforme, ó de frac con calzon y media negra.

Con este motivo, ha subido de precio extraordinariamente el algodón en rama.

Se dice que los expendedores de éste artículo tenían inteligencias dentro de palacio.

El objeto de arte que los arroceros valencianos regalarán al señor Martos, en prueba de gratitud, consistirá en una estatua de la Eloccencia.

Parécenos algo, así como incompleto este regalo de los arroceros.

Deberian, para completarlo, obsequiar al defensor de sus intereses con un ejemplar del célebre wals de Ardití, titulado «El Beso.»

Desde el punto y hora en que aparecieron en los horizontes de la política los albores de la izquierda dinástica, dijimos que el proyecto de nuevo partido no era viable y caería por su propio peso.

Dos fuerzas impulsadas por una misma causa, pero que se encontraron llevando direccion opuesta, contribuyeron á la formacion de la izquierda.

La causa fué el despecho del duque de la Torre y de los disidentes del zorrillismo. Una de las fuerzas recibia el impulso del caudillo de Alcolea y la otra del señor Martos. La una se ha dirigido constantemente contra el general Martínez Campos; la otra á la consecucion del poder llevando la perturbacion á una de las fracciones importantes del partido democrático republicano.

Ni las necesidades de la política aconsejaron desde la restauracion la formacion de la izquierda, ni la opinion pública ha tomado en serio ni prestado su apoyo á este pasajero y condicional partido.

La izquierda dinástica ha sido, desde su formacion, un bólido que ha flotado en la atmósfera de la política, para tener el fin de todos esos meteoros, ostrellarse en mil pedazos ó caer inertes y olvidados en cualquier sitio de una masa planetaria.

Así ha terminado la marcha de este bólido político. Ha caido en el campo fusionista, en donde con placer se le estudia y examina, quizá en prevision de un próximo estallido.

La trayectoria del meteoro parecia mucho más dilatada de lo que realmente ha sido. El señor Martos la ha acortado.

¡El señor Martos! El republicano de 1866, el monárquico de 1869, el republicano de 1872, el del golpe de Estado contra la República en 1874, el republicano de 1882, el borbónico de 1883, el compañero fiel de Rivero, el que apeó á don Nicolás de la Presidencia de la Asamblea Nacional el dia 23 de abril de 1873, el compañero entusiasta de Ruiz Zorrilla, el que abandonó á don Manuel despues de las conferencias de Biarritz, el que llevó á sus amigos á la Restauracion, el que se mantuvo unos meses á distancia honesta de la dinastia borbónica, ese, ese, con un gran talento y una gran palabra, ese es don Cristino Martos.

Y ese don Cristino Martos, es el que ha dejado en la estacada al vencedor de Alcolea y al general Lopez Dominguez; el que ha presentado los arroceros á S. M. el Rey; el que se ha metido de rondon en el fusionismo; el que aconseja á sus amigos que renuncien á la Constitucion de 1869 y se agrupen alrededor del señor Sagasta para formar el gran partido liberal de la restauracion.

¿Y ese bólido cuya trayectoria describe un continuo zig-zig, de materia incandescente y brillante ha podido caer inerte y olvidado en el campo de la fusion? No lo creemos y esperamos el dia del estallido.

Ahora bien; ¿qué será de la izquierda inutilizada una de sus principales fuerzas?

El duque de la Torre debía imponerse por su prestigio en Palacio, y este lo contrasta Martínez Campos, ó por su prestigio en el ejército y este empezamos á dudar que sea real y efectivo.

¿Qué hacer en tal estado? Queda otro bólido en la atmósfera, cuya trayectoria se desconoce y cuyo fin no puede augurarse con probabilidades de acierto.

Pero la izquierda no existe. Sobre su tumba escribirán los arroceros valencianos: «Murió á manos de don Cristino Martos en 17 de mayo de 1883.» Las generaciones futuras encontrarán el mausoleo en uno de los patios del Palacio de Oriente.

Un dato para la historia. Está tomado del archivo del periódico zorrillista «El Porvenir:»

«El señor Martos besó, tras larga ausencia, en Biarritz, la frente de Ruiz Zorrilla y estrechó su mano y juró defender y propagar sus principios, y esto no evitó que el señor Martos rompiese, no sólo con su amigo, que esto seria lo de ménos, sino con sus convicciones y sus dogmas, para dejarse arrastrar, traidor y perjuro á la vez, por los esplendores del éxito.

¡Ah! Podrá la monarquía no temer al Sr. Martos, pero convengamos en que sus besos son fatales.»

¿Pues qué desgracia ha ocurrido á don Manuel desde que le besó don Cristino.

Por lo demás, esto del beso parece haber sido lo más grave del acto de D. Cristino, segun lo que se manosea.

Y todo consiste en que es lo más característico del acto.

Vá á haber que decir de ello lo que un personaje francés decia de la nariz de un niño, al cual se suponía hijo adulterino de un príncipe de la casa de Borbon, y que, en efecto, habia sacado la forma característica que en este rasgo de la fisonomía tenia la familia citada.

—Esto es lo malo. Porque el mundo olvida, Dios perdona, pero la nariz queda.

Tambien quedan los besos del señor Martos.

La izquierda dinástica sigue de capa caída.

Si bien se ha reunido el directorio, nada se ha atrevido á resolver en vista de las tristes circunstancias porque atraviesa el partido.

Se espera la llegada del Sr. Balaguer, para tomar una terminacion decisiva y enérgica que despeje los campos y aclare la situacion de los grupos en que se ha dividido la zurderia.

¡Lucido papel van á hacer los que no quieren reconciliarse con Sagasta!

El duque de la Torre dá la cosa por perdida y salió ayer para Escañuela con el corazón traspasado de amargura.

Bien merecido le está lo que le pasa. Muy poca gente le acompañó á la estacion y ya nadie se acuerda de él para nada.

El general Serrano es un árbol caido y sus mismos amigos empiezan á con-

vertirlo en leña sin miramientos de ninguna especie.

Desde que Martos ha besado á la reina no se habla más que de este asunto en todos los círculos de Madrid. El Salon de conferencias no se alimenta de otra comidilla y todo son pullas y cuchufletas acerca de la flexibilidad de espinazo del antiguo cimbrio.

Y este tema se ha de seguir explotando por espacio de algunos días hasta que venga á sustituirle otro que le dé quince y raya, como por ejemplo el del almuerzo con que don Alfonso XII piensa obsequiar al famoso patrocinador de los arroceros valencianos.

Don Cristino aceptará el banquete y se quedará tan fresco como si tal cosa, riéndose de la indignación que en ciertos ánimos produce su singularísima conducta.

Anédocta que se remonta á la coronación de Alejandro II efectuada en 1856.

Deslumbrado un campesino por la pompa de las fiestas y llevado de fervido entusiasmo, exclamó.

—Por encima del Czar, no hay nada.

—¿Y Dios? le observaron.

—Dios, quizás esté por encima... Pero dejad... el Czar es todavía muy joven.

Regalamos la anédocta á los admiradores de Cánovas del Castillo, quien con respecto de Dios, es muy joven todavía.

De la «Correspondencia» del 20:

«El «Siglo Futuro» trata con extremo rigor á los mestizos. Anoche les dedica un artículo con el significativo título de «Can can místico.»

Esto nos recuerda las «americanas piadosas» del Arsenal de la devoción, y la «gimnasia cristiana» del Dr. Letamendi.

LA OPINION.

PALMA 31 DE MAYO DE 1883.

Casi todos nuestros colegas dan cuenta en su número de ayer, de los acuerdos tomados por la Junta Municipal, que en número de trece vocales, de los sesenta que la forman, se constituyó anteayer.

Al objeto, pues, de que nuestros lectores no carezcan de esta noticia, transcribimos á continuación el extracto que publicó, el Comercio que es de todos el más extenso y detallado.

«Ayer á las doce, como estaba anunciado, reunióse la Junta municipal, por segunda convocatoria, á la que asistieron once concejales y dos vocales sociales.

»A propuesta del señor Serra se suprimió del presupuesto ordinario para el próximo año económico la cantidad consignada para sueldo del Arquitecto municipal, atendiendo á que durante el primer semestre del corriente, en que estuvo suprimida dicha plaza, estuvo el ramo de obras servido con igual, sino mayor exactitud que actualmente.

»El señor Estade propuso reformar en un solo cuerpo los varios que actualmente existen de policía municipal (municipales, serenos, rurales, etc.) igualando su sueldo y suprimiendo la denigrante cuestión que actualmente hacen los serenos en sus respectivos barrios, cuya reforma fué también aprobada.

»Suprimióse igualmente, por iniciativa de nuestro correligionario señor Serra, la cantidad que se consignaba para pago de funciones religiosas; acuerdo que aplaudimos, pues en nuestro concepto las corporaciones municipales deben demostrarse completamente neutrales en lo tocante á religion respetando las creencias de todos sus administrados, y no obligando, como es justo, á ni uno solo de ellos, á contribuir con su dinero á pagar fiestas hechas segun un rito, que no es el que le dicta su conciencia.

»Otra proposición del mismo señor encaminada á suprimir del propio presupuesto cierta cantidad, destinada á la adquisición de algunos ornamentos para la capilla del cementerio católico, fué desechada, después de impugnarla brevemente el Sr. Sorá, D. Gabriel.

»Acondóse que las cantidades sobrantes, efecto de las economías que resultaban por las modificaciones introducidas en el presupuesto de gastos, se destinen á aumentar la destinada á vias empedradas.

»Se aprobó la siguiente proposición de nuestro amigo Sr. Marroig: No podrá pagarse, bajo ningún concepto, con cargo al

capítulo de imprevistos cantidad alguna destinada á los servicios cuya consignación se ha suprimido, como tampoco podrá destinarse al pago de escribientes temporeros.

»Y por último se nombró una comisión de cinco individuos para que revise las cuentas de los años anteriores y dé su correspondiente dictámen, segun previene la ley.»

Por efecto del nuevo arreglo que se proyecta dar á las fuerzas de vigilancia y policía urbana de nuestro municipio, la Guardia Municipal de Palma, que así se denominará el nuevo cuerpo, constará de un Capitan, un sargento primero, otro segundo, dos cabos primeros, dos segundos y ochenta y seis guardias, componiendo un total de noventa y tres individuos.

Esta fuerza hará el servicio diurno y nocturno, por el interior y por el exterior de la ciudad.

Los señores que asistieron á la sesión verificada por la Junta municipal fueron los concejales Sres. Ribot, Rossich, Marroig, Estade, Sorá (D. Gabriel) Sorá (D. Antonio) Granell, Serra, Bisanz y Argelés, y los asociados Sres. Valls y Piña, Deyá y Lladó.

Dentro del plazo de un mes, según acuerdo del Ayuntamiento el arquitecto municipal debe señalar las rasantes de las vias públicas del arrabal de Sta. Catalina.

Ayer tarde se administró la Extrema Unción al canónigo de esta Sta. Iglesia Sr. D. Pedro Noguera.

Deseamos su completo restablecimiento.

Ha salido para Cete el vapor Santueri.

Ayer por la tarde entró en nuestro puerto un vapor mercante que atracó en el sitio mismo en donde estaba el otro inglés que trajo el cargamento de trigo para la fábrica la Harinera Balear.

Este se puso en franquía para hacerse á la mar.

Hasta ayer tarde duró la avenida del torrente denominado la Riera.

Ya hemos vuelto á ver la turba multa de chiquillos merodeando en el jardín llamado la Glorieta, en las horas destinadas para la comida de los guardia municipales.

Como aquel punto queda abandonado, no es extraño que los pequeños vándalos lo tomen por su cuenta y cometan en él las mil y una barbaridades á que están acostumbrados.

De modo que casi nos dan tentaciones de pedir al Ayuntamiento devaste aquel jardín y lo destine á juego de pelota.

Al menos así se evitaría á las personas ausentes del ornato público, el disgusto de ver cómo tratan aquellos indignos los árboles y plantas del único sitio perteneciente al común.

Ha recibido la investidura de Licenciado en Medicina y Cirujía en la Universidad de Barcelona, nuestro paisano don Baltasar Moyá y Salas.

Según hemos leído en varios colegas, la Comisión de aguas de este Excelentísimo Ayuntamiento trabaja en el sentido de establecer una fuente en la calle del Jardín Botánico, otra en la plaza de santa Catalina y otra en la explanada frente á la Pescadería del Muelle.

Nos parece bien.

Y ya que de este asunto tratamos no sería conveniente que la misma comisión se ocupase en el pensamiento de dotar, en cuanto fuese posible, de agua potable al arrabal de Sta. Catalina, en donde tanta necesidad de ella se pasa, especialmente durante los meses de verano?

Creemos que ya es hora de atender en este particular á aquella populosa barriada, pues si la susodicha comisión espera que esta mejora se verifique al establecerse la concedida canalización, creemos podrá esperar hasta ad kalendas graecas.

Qué quiere V. Opiniones.

Hemos recibido un ejemplar del discurso sobre el «Alma y sus Atributos» leído en la cátedra de Filosofía del Instituto Balear por el alumno de la misma, D. Guillermo Roca, el día 4 de Noviembre de 1882.

Siga tan aventajado joven por la senda

de estudio emprendida, que en ella podrá encontrar, con el tiempo, honra y provecho.

Así lo deseamos sinceramente.

Ha llegado, procedente de Hamburgo, el vapor Ulla, con cargamento de alcohol.

También lo ha verificado otro buque, procedente de Marsella, con carga general.

Es mucho lo que nos complace ver que en nuestra población van introduciéndose todos los adelantos de la ciencia.

Hoy es á los Sres. Pons y Bonet, dueños del acreditadísimo establecimiento de camisería y corbatería de la plaza de Cort á quien debemos dar nuestros plácemes por haber sido los primeros que en nuestra capital han adoptado uno de los más modernos y útiles inventos, el teléfono.

Uno de estos aparatos ha sido puesto desde la tienda que dichos señores poseen en la plaza de Cort á los que en breve van á abrir al público en la calle de S. Nicolás, lo cual promete no merecer en nada del buen gusto que dichos señores han siempre demostrado.

Repetimos nuestras sinceras felicitaciones por el adelanto y les deseamos para la nueva tienda tanta ó más prosperidad que la que, muy justamente, por ser la mejor en su clase, ha alcanzado la que ya poseen en la plaza de Cort.

Número 2.

No es por espíritu de impertinencia que insistimos en el propósito de obtener la utilidad que es capaz de dar el reloj del Consulado, contiguo á la Lonja. Si se tratase solo de una pretensión fundada en el antagonismo, desistiríamos, por cuanto conceptuarnos que la prensa tiene una misión seria que cumplir y debe ser agena á empeños ridículos, que á nada conducen mas que á fomentar la vanidad.

Cuando solicitan os que se arregle y haga marchar la máquina en cuestión, es porque conocemos el provecho que sacaban de su trabajo, no solo los vecinos de aquel barrio, sino más esencialmente los marinos y trabajadores del muelle, los cuales se regian para empezar y concluir su faena con las campanadas que daba el reloj, campanadas que por proceder de un sitio tan cercano se oían perfectamente, no resultando lo mismo con las del reloj de la casa Consistorial, que no se oyen absolutamente desde el muelle, en cuanto ha entrado la brisa.

En esta razón nos fundamos para proseguir en nuestro intento, recordando periódicamente este asunto, al cual consagraremos atención preferente hasta que tengamos la satisfacción de ver cumplido nuestro deseo.

Copiamos de El Isleño:

«Hé aquí un detalle de una corrida de novillos cuya lectura recomendamos á nuestros lectores.

Durante una corrida de novillos que hubo hace días en Peñaranda, uno de los bichos cogió á un vecino de Diego-Alvaro y lo hirió gravemente. Cuando algunos de los concurrentes acudieron para retirar al herido, el novillo acometió al grupo, lo dispersó completamente, y cogió de nuevo al herido que espiró al poco rato. Fué tal el horror que se apoderó de los espectadores que la plaza quedó desierta en breves instantes.»

¿Qué haya un cadáver mas que importa al mundo!

Es necesario construir cada día nuevas plazas de toros, para que el pueblo español no pierda sus instintos de valor y ferocidad.

Un cariñoso consejo al Demócrata.

Nuestro fervor monárquico no debe amenguar, porque nunca lo hemos sentido desde que salió á luz el primer número de nuestra humilde publicación.

Esto lo sabe muy bien El Demócrata, como todos saben también que nuestros hombres no han tenido los desmayos monárquicos que han sentido tantos amigos del colega, que se han ido á prosternar ante D. Alfonso, aquí, allí y en todas partes.

¿La benevolencia que tengamos para con el Gobierno, supone el que sintamos fervor monárquico? Porque no ha de amar El Demócrata ante todo á la justicia? No sabe que somos republicanos?

Si es cierto que nuestro queridísimo amigo D. Miguel Salom y Pujol tiene de-

seos de darse á conocer en el Consistorio, no es mas que con el objeto de poder deberlo á los modelos que allí encontrará de elocuencia, elegancia, buenas formas, civismo, cultura etc. etc., de todo lo cual los hombres que tiene El Comercio en el Ayuntamiento son purísimos ejemplos.

Por mas que hemos repasado los números del Demócrata, no hemos podido encontrar el nombre de la persona que aseguró al colega lo del bautizo de la calumnia.

¿Porqué no la nombra el colega, y no nos hará rebuscar en su colección lo que deseamos conocer?

Se extraña El Demócrata de que nosotros y El Balear nos copiamos mutuamente varios sueltos.

A parte de que nada tiene de particular esto, ¿no hubiéramos tenido tiempo de aprenderlo, viendo como á menudo, y ello es muy natural, El Comercio y El Demócrata nos dan el ejemplo?

También ellos están en carácter.

CORREO.

Saigon 26.—Se tienen ya detalles de la muerte del comandante Rivière.

Ocurrió ésta á 4 kilómetros de Hanoi, mientras que aquel jefe hacia un reconocimiento con 400 hombres y un destacamento de marina.

La pérdida total de los franceses fué de 26 muertos y 51 heridos.

Las tropas se replegaron á sus posiciones de Hanoi, tomando el mando el capitán de fragata Moreu.

Han salido refuerzos importantes de Cochinchina en dirección á Tonkin.

París 27.—Hoy se ha llevado á cabo la anunciada manifestación de los intransigentes.

Unos 1.500 manifestantes y unos 1.000 curiosos se reunieron á las dos de la tarde en el cementerio del padre Lachaise. Dirigiéronse á la fosa de los comuneros fusilados en 1871, y colocaron sobre ella coronas y ramos de flores.

Al mismo tiempo pronunciaron discursos haciendo la apología de los muertos y se dieron algunos vivas á la «Commune».

Sin mas incidente disolvióse la reunión.

Singer.

INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todar sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Sucursal en Palma.

4, JAIME II, NUM. 4.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 30 á las 5'40 l.

(Recibido á las 9'35 n.)

En el Congreso el señor Posada Herrera ha cortado la cuestión de los billetes diciendo que el desaire de la Diputación Provincial no ofendía á las Cortes.

Se ha inaugurado la exposición.

El Rey ha hecho la apología del progreso de la amistad con Portugal.

4 p^o interior: 66'30.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.
El Santísimo Corazón de Jesús, San Pab'o presbítero y S. Simeon monge. El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Nicolás, al Sagrado Corazón de Jesús.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 30.
De Alicante y Ibiza en 14 horas vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 44 pas. balija y efectos.
De Certe en 4 días polacra goleta Luisa, de 67 ton., cap. D. Miguel Planas, con 6 mar., y pipas vacías.

De Túnez en 10 días balandra San José, de 88 ton., pat. Antonio Pujol, con 5 mr., y habas.

De Puerto-Colom en 6 horas vapor Rápido, de 438 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 18 mar., y pipas vacías.

DESPACHADAS.

Para Barcelona vapor Mallo ca, de 607 ton., cap. D. Jaime Granada, con 24 mr., 34 pas. balija y efectos.

Para Barcelona vapor Palma, de 933 t., cap. D. Francisco Tarongi, con 25 mar., 83 pas. y varios efectos.

Para Puerto Colom vapor Rápido, de 438 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 18 mr., y pipas de vino.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Aprobada por la Junta Municipal, con algunas modificaciones, el presupuesto ordinario de este municipio para el próximo ejercicio económico de 1883 á 84, se anuncia al público que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento, por espacio de ocho días contados desde la insercion del presente en el Boletín Oficial de la provincia, para los efectos de recurrir contra las citadas modificaciones.

Palma 30 Mayo de 1883.—El Alcalde, Pascual Ribot.

SUCURSAL DEL BANCO de España.

Desde el día de mañana se dará principio á la admision de cupones del 4 p^o amortizable, vencimiento de 1. de Julio próximo, para su remision al previo reconocimiento y consiguiente cobro. Palma 30 Mayo de 1883.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

COMPANIA CURTIDORA E INDUSTRIAL.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se concede un nuevo é improrrogable plazo para que los accionistas poseedores de los títulos cuyos números se anunciaron en el Boletín Oficial puedan satisfacer sus descubiertos por dividendos pasivos hasta el día 5 del próximo Junio, pasado el cual, se expedirán los duplicados correspondientes á favor de los señores suscritores.

Palma 28 Mayo de 1883.—El Administrador, Cosme Bauzá.

CREDITO BALEAR.

Habiendo acudido á esta Sociedad don Antonio Bauzá en solicitud de que se expediera recibo duplicado del depósito voluntario de seis lentas pesetas que se constituyó en esta Sociedad el día 4 Febrero 1882, bajo el número 3 049 á nombre de D. Juan Coll y de D. Juan Tous, por haberse extraviado el de que se hizo oportuna entrega, se ha acordado antes de acceder á su deseo, hacerlo público por medio del Boletín Oficial de la provincia y periódicos de esta Ciudad, para que en el caso de conservarlo alguien en su poder ó de juzgarse con derecho á la espresada suma, pueda hacerlo presente á la propia Sociedad antes del día 6 de Junio próximo, entendiéndose que en el caso de no hacerlo quedará este recibo nulo y sin valor ni efecto y se expedirá el correspondiente duplicado á favor de los referidos D. Juan Coll y D. Juan Tous. Palma 19 Mayo de 1883.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Antonio Marques.

GREMIO DE HERREROS.

Concluidos los trabajos preparatorios para el reparto de la contribucion industrial que corresponde satisfacer este año al gremio de herreros; se avisa á los maestros interesados en él que las listas estarán de manifiesto y á disposicion del que quiera examinarlas el juéves, viénes y sábado de esta semana de 3 á 6 de la tarde en casa del Síndico Antonio Carbonell, Herreria, 68.—Francisco Mas.

Subasta voluntaria.

El juéves 31 del corriente á las 9 de la noche se subastará y rematará en la plaza de Cort á favor del mejor postor si la postura conviene al que la vende, la casa tienda de la plazuela de las Copiñas, número 7, Agencia que fué de D. Jaime Escalas.

Dinero á préstamo.

Calle de los Hostales, 24—2.º informarán.
Horas de despacho, por las mañanas de 7 á 9, por las tardes de 3 á 6.

BAÑOS

de la calle de San Sebastian.

Se abrirán el viénes próximo primero de Junio.

BAÑOS

de la calle de los Huertos.

Quedarán abiertos el 1.º del próximo Junio.

Altacus Pernyi.

Folleto sobre la aclimatacion de dicho gusano de seda bivoltino del roble efectuada en la Encina, Quercus Flex de Menorca por D. Francisco Cardona y Orfila, presbítero.

Se venden a nueve reales los dos folletos en la libreria de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputacion Provincial.

En la calle de la Marina, número 52, hay un segundo piso para alquilar.

Al público.

Por un precio módico:
Se venden dos casas con jardin en el «Hostalet d' en Cañellas.» Para mas informes dirigirse á la Plaza de San Antonio número 7 segundo.

Un jóven de buenas

cualidades y condicion desea obtener colocacion en alguna casa de comercio para llevar las cuentas u otras cosas accesorias. Informarán plaza del Mercado número 5.

Se necesita un oficial

dependiente y oficialas sastresas, tendrán trabajo todo el año. Sastreria Nueva, Sindicato, 54.

Campanillas eléctricas

Y TELEFONOS.

Los Sres. LASSALLE hermanos, colocan campanillas eléctricas, á precios sumamente módicos, así como teléfonos, tanto en la ciudad como fuera de ella.

Los que los soliciten podrán avistarse con dichos Sres. LASSALLE quienes podrán enterar del coste aproximado, segun sea la instalacion.

Al Público.

Se desean vender todos los enseres de una tienda de comestibles. Darán razon San Elias 7.

ANUNCIO.

A voluntad de sus dueños se subastará y rematará el día 12 de Junio próximo á las ocho y media de la noche en la plaza de Cort, si la postura acomoda á sus propietarios, una casa que consta de botiga y tres pisos sita en esta Capital calle de Jaime II, antes del Sagell, marcada con el número 85, anteriormente con el 40, de la Manzana 123.

VENTA.

A voluntad de su dueño se vende una casa Zaguan sita en esta ciudad calle de Miramar, núm. 12, 14 y 16 con varias dependencias y dos diferentes habitaciones con salida directa á la calle y otras que la tienen dentro del Zaguan; reune dicha casa todas las comodidades apetecibles, dos fuentes, un pozo, cocheras, cuadros, coladuría y jardin, y se vende libre de todo censo.

Informarán en el primer piso del número 5 de la calle del Temple.

EMPRESA MALLORQUINA DE VAPORES.

VIAJE A ARGEL.

El sábado 2 de Junio saldrá del puerto de Palma para el de ARGEL el vapor

JAIME I,

á las 2 de la tarde. Admite carga y pasajeros. Se despacha, Palacio 26.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion principal de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la Renta en esta Provincia en el Sorteo celebrado en Madrid el día 26 del actual.

Con 300 pesetas.

719	837	1345	1592	1939	3202
4910	4915	7699	8060	8730	9849
9964	9966	11658	11660	12845	12851
13172	13404	14710	16946	19090	20592
20603	20605	22609.			

Hay billetes de venta á 25 pesetas el décimo para el sorteo que se ha de celebrar el día 7 del corriente.

Palma 30 Mayo de 1883.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

LOTERIA NACIONAL

Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 7 de Junio de 1883.

Ha de constar de 12.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razón de 25 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 661, importantes 2.190.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de	500.000
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	80.000
1 de	40.000
50 de 5.000.	250.000
600 de 1.500.	900.000
2 aproxm. de 10.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	20.000
2 id. de 8.000 id. para el premio segundo.	16.000
2 id. de 4.500 id. para el premio tercero.	9.000
661	2.190.000

Palma 30 Mayo de 1883.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

Á LOS FILARMÓNICOS.

ALMACEN DE MUSICA DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Esta acreditada casa, además del gran repertorio que ya cuenta en toda clase de música, acaba de recibir todas las novedades últimamente publicadas, Españolas y Extranjeras, como son las religiosas Operas, entre ellas «Fra Diavolo,» Romanzas etc., entre ellas las célebres baillables de la «Mascota» y otras muchas mas, ofreciendo grandes rebajas sobre los precios marcados desde el 50 al 70 p^o.

Gran surtido de cuerdas Romanas y toda clase de accesorios para instrumentos. Un magnífico surtido de Z calos de todos colores para los Pianos, Pantallas y demás artículos para los mismos.

19, Union, 19.

MUEBLES

DE

VIENA.

En el almacén de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y á precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son:
Sofas de todos colores y de varias dimensiones.

Balancins, id. id.
Sillones, id. id.
Lavatorios, id. id.
Camas que se desarman.
Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y á precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

Anuncio verdad.

En la calle de Odon-Colom, número 20, se venderá todos los días y horas de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteracion de ninguna especie.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.
Se alquilan habitaciones amueblada, y sin amueblar á precios muy baratos.
Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 62

LEÑAS.

En la «Casamata» posterior á la plaza de Toros se vende al por menor leña de pino entera y aserrada de varias dimensiones, astillas de o'ivo grandes y pequeñas, raigones de lentisco (mata) y astillas pequeñas de pino.

Hay leña apropiada para cocinas económicas y hornillas por pequeñas que sean. Se venden tambien palos para almen-dros y otros arbolados, y troncos de pino de gruesas dimensiones.

La leña que se compra se transporta gratis á domicilio, mientras sea en el interior de esta ciudad.

Los encargos pueden hacerse en el mismo sitio ó en la calle de Teresas, número 14, carpinteria. 6—5

MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Morel-Fátio traducida por Joaquín Fiol y Bauza.

Se vende á cuatro reales ejemplar en la libreria de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputacion Provincial.

Al Público.

En la calle de San Pedro Nolasco número 7 hay un espacioso local para alquilar que tanto puede servir de almacen como para cuadra y cochera. En la misma casa informarán.

El Trobador

Mallorquin.

Poesías escritas en mallorquin literario, acompañadas de version castellana por D. José Tarongi presbítero, doctor en sagrada teología, canónigo de la insigne iglesia del Sacro Monte, catadrático de retórica y poética en el colegio-seminario de San Dionisio.

Se vende á tres pesetas en la libreria de Rotger calle de Palacio número 4.

Ganga.

Hay para vender una galera de lujo en muy buenas condiciones. La persona que desea adquirirla, puede avistarse con el maestro de carruajes Miguel Monserrat, que vive frente al cuartel del Cármen.

TINTA para sellar sin aceite, negra, encarnada y violeta.

Véndese en la imprenta y libreria de Rotger calle de Palacio número 4.

Venta de alcohol.

En la fábrica de destilacion y refinacion establecida en Manacor se hallan de venta alcoholes de vino de mas de 40°.

Para precio y demás informes dirigirse á las Oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor, en esta ciudad ó en el despacho de la misma fábrica.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.
Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la libreria de ROTGER, frente la Diputacion Provincial.

EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA por D. José Rullán presbítero con adiciones y notas de B. Pedro Estelrich.

Folleto en 4.º menor de cerca de 100 páginas. Se vendé á 1 peseta en las principales librerías de esta Capital.